



Desarrollo
Agropecuario
Desarrollo Económico
y Combate a la Desigualdad

ACTA DE LA TERCERA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO MUNICIPAL
DE DESARROLLO RURAL SUSTENTABLE DEL MUNICIPIO DE ZAPOPAN
JALISCO

En la ciudad de Zapopan, Jalisco, siendo las 11:30, once treinta horas del día 25 veinticinco de noviembre del año 2019 dos mil diecinueve, se reunieron en la sala de asambleas del Ejido La Primavera ubicada en calle Pedro Moreno número 61A en el poblado de la Primavera, Municipio de Zapopan, los CC. L.C.P. Salvador Villaseñor Aldama, Presidente Suplente del Consejo de Desarrollo Rural Sustentable, Ing. Raúl Alemán Mercado, Secretario Técnico del Consejo, Denisse Durán Gutiérrez, Regidora Presidente de la Comisión Edilicia de Desarrollo Rural, Ricardo Nuño Romero en representación del Dr. Carlos Beas Zárate, Rector del Centro Universitario de Ciencias Biológicas y Agropecuarias de la Universidad de Guadalajara, Héctor Gilberto Mendoza Velázquez, en representación del Ing. Adalberto Velasco Antillón, Presidente del Consejo Directivo de la Unión Regional Ganadera de Jalisco, Bartolo García Palafox, Presidente de la Asociación de Propietarios Rurales del Noroeste de Zapopan, Armando Javier Sánchez Lomelí, Presidente de la Asociación de Propietarios Rurales de Zapopan y Presidente de la Asociación de Propietarios Rurales de San Esteban, Pedro Corona Orozco, Presidente de la Comunidad Indígena de San Esteban, José Casillas Martínez, Presidente de la Comunidad Indígena de San Francisco Ixcatlán, Mercedes Tapia Juárez, Presidente del Ejido Cofradía, Doroteo Campos Espinosa, Presidente del Ejido Mesón de Copala, Lic. Sidney Romero Lucke, Presidente del Ejido Milpillas, Benjamín Martínez Cuevas, Presidente del Ejido Villa de Cuerábaro, José Manuel Castro Castañeda, Presidente del Ejido Copalita, David Rodríguez López, Presidente del Ejido El Camacho, Heracio Villarreal Díaz, Presidente del Ejido Ex Hacienda del Lazo, Francisco Olmos García, Presidente del Ejido Jocotán, Ma. de Jesús Franco Pérez, Presidente del Ejido La Primavera, Humberto Navarro Mora, Presidente del Ejido La Venta del Astillero, Roberto Becerra Villarreal, Presidente del Ejido Milpillas Mesa de San Juan Bautista, Gerardo Ignacio Ulloa Arteaga, Presidente del Ejido Nextipac, Severo Vargas Rodríguez, Presidente del Ejido Nuevo San Martín, José Miguel Meza Corona, Presidente del Ejido San Esteban, Teodoro Rivera Rodríguez, Presidente del Ejido Santa Ana Tepetitlán, Hernán Cortes Ramírez, Presidente del Ejido Santa Cruz del Astillero, Abraham Mendoza Velázquez, Presidente del Ejido Santa Lucía, Francisco Sánchez Casillas, Presidente del Ejido Tesistan y Presidente de la Unión de Ejidos de Zapopan, Benjamín Martínez Cuevas, Presidente del Ejido Villa de Cuerábaro y con el objeto de llevar a cabo la Tercera Sesión Ordinaria del Consejo Municipal de Desarrollo Rural Sustentable, bajo el siguiente:



ORDEN DEL DIA:

1. Bienvenida del anfitrión, Presidente del Ejido de La Primavera.
2. Pase de lista de asistencia y verificación de Quórum Legal.
3. Revisión y en su caso, firma del acta de la Sesión anterior.
4. Situación actual y avance del Programa para la Productividad Rural 2019.
5. Informe de avance de la gestión del Módulo de Maquinaria solicitada en comodato a la SADER del Gobierno del Estado
6. Asuntos Generales.

En desahogo al punto I del orden del día “Bienvenida por parte de la C. Ma. de Jesús Franco Pérez Presidente del Ejido La Primavera”.

La Presidente del Ejido La Primavera, dirigió palabras de bienvenida a los presentes y agradeció su asistencia a la Tercera Sesión Ordinaria del Consejo Municipal de Desarrollo Rural Sustentable.

En desahogo al punto II del orden del día, “Pase de Lista de asistencia y Verificación Legal de Quórum.

El Secretario Técnico, enunció los puntos a tratar del Orden del día, realizó pase de lista de asistencia y verificación legal de Quórum, dando fe de la presencia de los ciudadanos Consejeros los CC. L.C.P. Salvador Villaseñor Aldama, Presidente Suplente del Consejo, Ing. Raúl Alemán Mercado, Secretario Técnico del Consejo, Denisse Durán Gutiérrez, Regidora Presidente de la Comisión Edilicia de Desarrollo Rural, Ricardo Nuño Romero en representación del Dr. Carlos Beas Zárate, Rector del Centro Universitario de Ciencias Biológicas y Agropecuarias de la Universidad de Guadalajara, Héctor Gilberto Mendoza Velázquez, en representación del Ing. Adalberto Velasco Antillón, Presidente del Consejo Directivo de la Unión Regional Ganadera de Jalisco, Bartolo García Palafox, Presidente de la Asociación de Propietarios Rurales del Noroeste de Zapopan, Armando Javier Sánchez Lomelí, Presidente de la Asociación de Propietarios Rurales de Zapopan y Presidente de la Asociación de Propietarios Rurales de San Esteban, Pedro Corona Orozco, Presidente de la Comunidad Indígena de San Esteban, José Casillas Martínez, Presidente de la Comunidad Indígena de San Francisco Ixcatlán, Mercedes Tapia Juárez, Presidente del Ejido Cofradía, Doroteo Campos Espinoza, Presidente del Ejido Mesón de Copala, Sidney Romero Lucke, Presidente del Ejido Milpillas, Benjamín Martínez Cuevas, Presidente del Ejido Villa de Cuerábaro, José Manuel Castro Castañeda, Presidente del Ejido Copalita, David Rodríguez López, Presidente del Ejido El



Camacho, Heracio Villarreal Díaz, Presidente del Ejido Ex Hacienda del Lazo, Francisco Olmos García, Presidente del Ejido Jocotán, Ma. de Jesús Franco Pérez, Presidente del Ejido La Primavera, Humberto Navarro Mora, Presidente del Ejido La Venta del Astillero, Roberto Becerra Villarreal, Presidente del Ejido Milpillas Mesa de San Juan Bautista, Gerardo Ignacio Ulloa Arteaga, Presidente del Ejido Nextipac, Severo Vargas Rodríguez, Presidente del Ejido Nuevo San Martín, José Miguel Meza Corona, Presidente del Ejido San Esteban, Teodoro Rivera Rodríguez, Presidente del Ejido Santa Ana Tepetitlán, Hernán Cortes Ramírez, Presidente del Ejido Santa Cruz del Astillero, Abraham Mendoza Velázquez, Presidente del Ejido Santa Lucía, Francisco Sánchez Casillas, Presidente del Ejido Tesistan y Presidente de la Unión de Ejidos de Zapopan, Benjamín Martínez Cuevas, Presidente del Ejido Villa de Cuerámbaro.

Gobierno de
Zapopan

Dirección de Desarrollo
Agropecuario
Av. Los Robles # 1566,
Col. Jardines del Vergel
Zapopan, Jalisco, México
38 18 22 00
ext. 3240
www.zapopan.gob.mx

Acto seguido, el Secretario Técnico comunicó al Presidente Suplente del Consejo la existencia de quórum legal al encontrarse presentes 33 miembros entre titulares y suplentes de los 51 que integran el Consejo, por lo que se consideran válidos los acuerdos que sean tomados en la Sesión.

ACUERDO 01 ORD.-002/2019 SE APRUEBA CON LA ASISTENCIA DE 33 INTEGRANTES (64 %) DECLARANDOSE EL QUORUM LEGAL POR LO QUE SON VÁLIDOS LOS ACUERDOS EMANADOS DE LA TERCERA SESIÓN DEL CONSEJO MUNICIPAL DE DESARROLLO RURAL SUSTENTABLE.

En desahogo al punto III del orden del día “Revisión y, en su caso, firma del acta de la sesión anterior”.

El Secretario Técnico mencionó que previo a esta sesión se hizo llegar a los Miembros del Consejo copia del acta de la Segunda Sesión Ordinaria del 18 de Julio de 2019 del Consejo Municipal de Desarrollo Rural Sustentable para su revisión, por lo que se solicitó la dispensa de la lectura de la misma y al no haber observaciones se declaró aprobado por unanimidad.

ACUERDO 02 ORD.-003/2019 SE APRUEBA POR UNANIMIDAD DE VOTOS LA OMISIÓN DE LA LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA TERCERA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO MUNICIPAL DE DESARROLLO RURAL SUSTENTABLE, POR LO QUE SE PASA A FIRMA.

En desahogo del punto IV del orden del día “Situación actual y avance en el apoyo al Programa de Apoyo a la Productividad Rural 2019”.

David Mercado

Pedro Corro

José Luis

CJS



En desahogo del punto V del orden del día "informe de avance de la gestión del Módulo de Maquinaria solicitada en comodato a la SADER del Estado de Jalisco".

El quinto punto el Secretario Técnico el Ing. Raúl Alemán Mercado hace uso de la voz para informe del avance del módulo de maquinaria, en este tema informa que se ha estado interviniendo en el Ejido Venta del Astillero en la rehabilitación de caminos saca cosechas y movimiento de material geológico, en el Ejido de Nextipac rehabilitación de caminos saca cosechas y movimiento de material geológico, en el Ejido la Primavera se ha hecho la intervención en la limpieza del Río para evitar una catástrofe en las próximas lluvias y evitar taponamientos, en el Ejido de Copala, Mesón de Copala y San Esteban seguimos ahí con una moto conformadora, en Torrevieja se rehabilitaron ollas de agua, en el Ejido Mesón de Copala se están rehabilitando caminos saca cosechas y en el Ejido Santa Lucía la rehabilitación de caminos saca cosechas, movimiento de material geológico desazolve y construcción de algunas ollas que fueron solicitadas, en la próxima intervención vamos a ir al Ejido El Camacho y seguiremos la intervención en Los Patios, Copala y San Esteban, si hay alguna pregunta, duda o algo que se necesita en este tema de la maquinaria que da al pendiente.

Gobierno de
Zapopan

Dirección de Desarrollo
Agropecuario
Av. Los Robles # 1566,
Col. Jardines del Vergel
Zapopan, Jalisco, México
38182200
ext. 3240
www.zapopan.gob.mx

Se pregunta sobre el estado físico y mecánico de la maquinaria prestada por la SADER ya que se escuchan comentarios que la maquinaria sigue funcionando o, ya de plano dio lo que tenía que dar, a lo que el secretario técnico responde que sigue operando con la capacidad que tenemos, a su nivel se está rehabilitando y con eso se sigue trabajando con el apoyo también de todos ustedes

El presidente del Ejido Ixcatan hace uso de la voz para decir que en el caso de nosotros hace dos años hicimos una petición, lo tenemos documentado, llegó la maquinaria aportamos para unas reparaciones y ya no se volvieron a parar, lo tengo que decir públicamente para que lo ocultamos, entonces en dos ocasiones hemos llenado solicitudes, la última es de julio del presente año, si no me quieres responder no me respondan, pero sí necesitamos respuestas concretas la maquinaria que enviaron no es adecuada para la barranca, no tienen caso las conformadoras es de tipo de máquinas no nos sirven y además si el día que sirva y que el personal no se quede con la lana.

El Presidente Suplente L.C.P. Salvador Villaseñor Aldama hace uso de la voz para decir que el módulo está atendiendo a diferentes partes, pero también para darte a conocer que estamos juntando los módulos, se nos descompuso un módulo por cierto de las navajas y lo está reparando la Dirección de Obras Públicas cosa que estuvo bien o sea que estuvo bien por el tema de los presupuestos entonces

Pedro Corrao



Desarrollo
Agropecuario
Desarrollo Económico
y Combate a la Desigualdad

Obras Públicas llegó un acuerdo con el ingeniero Jáuregui de qué juntáramos sus módulos para atender las zonas rurales eso es un avance, es la primera y la segunda si se va a ir para su zona para su Ejido tengo aquí yo previsto por ejemplo el ingreso la carretera Saltillo al ingreso a brecha poniente del predio Castillo hay una preparatoria ahí, entonces es importante que los chavos vayan a estudiar entonces vamos a arreglar un camino de 5 kilómetros y luego nos vamos a la mesa chica de los laureles, luego presa chica del rincón, concluir una reparación de 15 km si está la comunidad indígena de San Francisco Ixcatlán que es la suya, entonces ya está en ruta arreglar el tema. Lo que sí no sabía es que no entraban las máquinas, eso sí no lo tenía en el radar, hay que ver qué máquina es.



Gobierno de
Zapopan

Dirección de Desarrollo
Agropecuario
Av. Los Robles # 1566,
Col. Jardines del Vergel
Zapopan, Jalisco, México
38 18 22 00
ext. 3240
www.zapopan.gob.mx

El Secretario Técnico Ing. Raúl Alemán comenta que para arreglar estos caminos se requiere un tractor D6 o un D7 por lo que invita al representante de la Comunidad Indígena de San Francisco Ixcatlán a que se acerque a la oficina para hacer la petición y empezar el trámite con quien corresponda para acompañar hasta concluir dicha petición.

El Presidente Suplente L.C.P. Salvador Villaseñor pide la comprensión para los demás productores de la zona que están en espera que tienen 2 años de que no entra la maquinaria para esta zona norte.

Enseguida hace uso de la voz el representante de los pequeños productores de Huaxtla y dice en la reunión de Asamblea de Pequeños Propietarios en San Esteban que tuvimos, se comentó que en dos semanas iba a llegar una maquinaria tipo 320 la cual no ha llegado y es motivo de que pasó el tiempo y seguimos en espera. El secretario técnico el Ing. Raúl Alemán Mercado le informa que el viernes por la mañana el ingeniero Ernesto Fernández se va a comunicar con usted para buscar la obra que recoge la 320 en el camino de agua caliente a Santa Lucía y de ahí vamos a hacer dos frentes, porque la petición de ustedes está un poco separada de los bordos y dónde va a ingresar la 320 una semana después va a llegar la komatsu una máquina igual a la 320 para sacarle provecho.

Por otra parte el Secretario Técnico del Consejo Ing. Raúl Alemán hace un comentario que después de la última reunión de diciembre entrando el año se harán mesas de trabajo para ver algunos temas de las reglas de operación donde intervienen la Tesorería, la Contraloría y todos los temas que nosotros manejamos como lo es el agrícola, pecuario y forestal vamos a tener que ponernos a trabajar entrando enero y organizar las reglas de operación y en su momento se les hará la invitación correspondiente y ustedes dirán en qué mesas participan y para terminar nada más el tema con los pequeños productores de Huaxtla le comenta que hemos estado respondiendo de una manera efectiva y ya se entregaron 2000 metros de manguera de lo que solicito él, y la siguiente semana o al final de esta

Pedro Cuervo

Asistente



Desarrollo
Agropecuario
Desarrollo Económico
y Combate a la Desigualdad

semana estaremos entregando en el Camacho y faltarían otros 2000 metros que se estarían entregando en San Esteban y el Lazo.

A continuación hace uso de la voz Doroteo Campos Espinoza representante del Ejido Mesón de Copala poblado los patios, siendo breves también yo solicité manguera, no sé en qué estatus o situación se encuentre la petición, se nos benefició con un vehículo lo cual estamos esperando, respecto al comentario que hizo el ingeniero Alemán sobre las mesas de trabajo para las reglas de operación en enero me anticipó, en nuestro caso a mí me hubiera gustado aplicar el recurso para seguir con el combate al muérdago porque el año pasado en ese rubro en ese concepto se aplicó el recurso y prácticamente le ganamos, pero para este año ya hay brotes otra vez, me hubiera gustado asegurar para que efectivamente el recurso fuera bien invertido, pero las reglas de operación no lo permiten, pudiéramos reflexionar en eso y hacer equipo para que se pudiera aplicar un segundo año consecutivo al mismo concepto, dice que estaría bien y da las gracias.

En desahogo del punto VI del orden del día “Asuntos generales”

Enseguida hace uso de la voz de Luis Jorge Pedrosa Macías representante de los Pequeños Propietarios de la Zona Norte del Bosque la Primavera mencionando que solicitó el trámite para el apoyo de descuento pago predial hace un año precisamente en estas instalaciones me dijeron que iban a ver la posibilidad, hice el trámite ante la Dirección de Desarrollo Agropecuario y Forestal y metimos el trámite ante Ayuntamiento son tres predios que colindan uno con otro uno el autorizado y el otro no entonces se me hace una aberración porque uno sí y otros no de hecho y quise pagar el que sí está autorizado y directo de tesorería me bloquearon la cuenta para no tener ningún movimiento y si quiero que lo tomen en cuenta ya que es la primera vez que solicitamos ese apoyo.

Al respecto el Presidente Suplente L. C. P. Salvador Villaseñor le comenta que lo va a checar personalmente porque en la administración pasada hicimos un proyecto forestal para mí en lo personal y para todo el consejo es muy prioritario el tema forestal , lo voy a ver personalmente porque es una prioridad el tema forestal e incentivarlo al menos con el tema del predial, no sé ya el proceso del año ahorita yo creo que valía la pena regidora como reglamento no sé el proceso legislativo cómo camine déjame verlo con la tesorera sino este año el siguiente, es un compromiso que me atrevo a decirlo personal para mí es importantísimo el encaminamiento productivo y uno de ellos es el forestal como todos los demás.

En el uso de la palabra Abraham Mendoza del Ejido Santa Lucía dice, cambiando de tema ya que es la última reunión del año sí me gustaría saber que estamos en vísperas de que ya se aprobó el presupuesto 2020 del municipio, en qué condiciones estamos en el sector agropecuario para el año que viene porque la



Desarrollo
Agropecuario
Desarrollo Económico
y Combate a la Desigualdad



Gobierno de
Zapopan

Dirección de Desarrollo
Agropecuario
Av. Los Robles # 1566,
Col. Jardines del Vergel
Zapopan, Jalisco, México
38 18 22 00
ext. 3240
www.zapopan.gob.mx

verdad lo que fue el 2019, vemos que a causa de no habernos asignado presupuesto tenemos una carencia total, no hay maquinaria, incumpliendo con pagos de algo que se había contemplado, en la junta de consejo pasado comenté que se le solicitara un presupuesto de \$50,000,000 para esta dependencia para que se cumpliera con todo los procesos que quedaron pendientes, se habló que era mucho el dinero que se pedía y que en que se iba a gastar ese dinero y por las quejas de todos los que estamos aquí representando de cada núcleo agrario nos damos cuenta que nos atendieran con esa petición, no es ni lo que se requiere para las necesidades del campo, en lo que va de este año y el año pasado quedaron pendiente los pagos a sementales, la manguera que solicito él compañero Doroteo, quedaron pendiente también geomembranas, la maquinaria si nos damos cuenta, está en pésimas condiciones, siendo realistas la maquinaria no está cumpliendo, creo que tienen un tractor D6 en Parques y Jardines, pudieran rehabilitarlo y es que SADER nos apoya con maquinaria, el mismo municipio puede contar con recursos suficientes para hacerse acreedor a maquinaria, apoco un sector como nosotros no es merecedor de tener maquinaria de primer nivel para que nos cumplan nuestros trabajos para poder sacar nuestras cosechas, nada más quisiera saber si está contemplado el presupuesto del 2020 que nos vayan a asignar presupuesto para este tipo de deficiencias que tenemos.

En el uso de la voz el Presidente Suplente L. C. P. Salvador Villaseñor Comenta que la regidora Denisse mandó un oficio dirigido a la tesorera donde hablaba del presupuesto total y la otra ya estamos pagando y reconocer que tenemos muy buena relación con ustedes, si nos atrasamos fue por cuestiones administrativas, la otra la manguera ya la estuvimos entregando, el pago de sementales fue uno de los acuerdos que platiqué con ustedes y hasta la fecha nadie me ha dicho quién tiene las cabezas de ganado yo desconozco del tema ganadero pero si alguien de ustedes conoce recomienda, este fin de semana salió un comunicado del Gobierno Federal del presupuesto para Jalisco donde hubo una aumento de apoyo al campo y vamos a ponerle atención al presupuesto.

En el uso de la palabra la Regidora Denisse comenta que se comprometió a checar lo del presupuesto del 2018 sobre el remanente que no se había utilizado, se metió a Auditoría por medio del Contralor para ver qué pasó con esos recursos y estoy en trámite para que den contestación, esto con la finalidad de darle respuesta con lo que pasó con el ejercicio 2018 a lo que les asignaron como presupuesto. En cuanto al 2020 metí un escrito dirigido a la tesorera hace aproximadamente 10 días, en donde le solicite blindar el 1% de lo que había quedado también en el mismo consejo del presupuesto que son aproximadamente 70 millones de pesos para que se blinde el giro agropecuario, entonces la Tesorera me contesta que cada dependencia hace su propio plan de trabajo proyecto presupuesto, por lo tanto gire oficios al Coordinador y al Director

Pedro Corzo



Desarrollo Agropecuario

Desarrollo Económico
y Combate a la Desigualdad

Gobierno de
Zapopan

Dirección de Desarrollo
Agropecuario
Av. Los Robles # 1566,
Col. Jardines del Vergel
Zapopan, Jalisco, México
38 18 22 00
ext. 3240
www.zapopan.gob.mx

para que planteen su plan de trabajo y en base a eso poder defender y etiquetar ese presupuesto, para que el 2020 tenga más recursos, en ese trámite vamos. Coméntales también que llevó otro trámite en cuanto apoyo a la Pequeña Propiedad, qué es la regularización de predios que tiene que ver con transmisiones patrimoniales estoy gestionando para que pasen a los propietarios rurales y ver la manera que obtengan un descuento a lo cual tendría que subir un punto de acuerdo para que con apoyo del Cabildo y el Pleno se apoye con esos temas, eso en cuanto a los puntos que me comprometí la sesión anterior son los que quería aclarar.

A continuación hace uso de la voz el señor Francisco Olmos García presidente del comisariado ejidal de Jocotán y dice hablando de la justificación de presupuesto yo creo que tenemos a un señor Salvador Villaseñor y a un director que se llama Raúl Alemán que tiene la capacidad, la inteligencia, la voluntad de demostrar porque aquí estamos todos nosotros para que nos pregunten cuáles son las necesidades que tenemos nosotros los representantes de cada núcleo agrario y defender ese 1% y para qué lo queremos porque ahorita en este momento el sector agrario estamos por los suelos, por otro lado en el sector forestal nosotros el ejido Jocotán tenemos 500 hectáreas en el bosque la primavera agradezco que nos hayan admitido este año y nos hayan dado el apoyo con brechas cortafuego, retenciones, limpiamos todas nuestras áreas para las quemazones, nosotros que cuidamos el bosque y producimos oxígeno, por otra parte quiero pedir que nos apoyen también con el tema de las borregas si se va hacer o no se va hacer ya que en diferentes ocasiones muchos productores en mi ejido me preguntan, pero como ya no soy servidor público yo ya desconozco nada más preguntarles si se va a poder o no se va a poder.

En el uso de la palabra el Presidente Suplente L.C.P. Salvador Villaseñor instruye a director de la Dirección de Desarrollo Agropecuario, así como a la Licenciada Noelia Tapia y a Licenciado Roberto Piña para que faciliten la información y las personas que no estén cumpliendo o facilitando la información no deben de estar.

En el uso de la voz representante del Ejido Santa Lucía Abraham Mendoza Velázquez comenta sobre el presupuesto de los 28 millones se quedó con candado de insuficiencia presupuestal, esperemos que en esta ocasión si van a solicitar presupuesto no lo manejen igual, porque siempre hay prioridad dentro de la administración y el sector agropecuario es el último entonces si nos vuelen asignar 50 o 60 millones que nos tocará la suerte la suficiencia presupuestal nos van a venir dando 3 como fue este año, que si tuvieran el cuidado y como petición propia y sí me gustaría que fuera a votación lo que se va a solicitar por parte de la dependencia de agropecuario para el presupuesto 2020 que se va a subir a Cabildo en conjunto con la regidora nosotros que somos los

Pedro Coronado



Desarrollo
Agropecuario
Desarrollo Económico
y Combate a la Desigualdad

representantes de cada núcleo Agrario nos hagan llegar una copia así como nos hacen llegar el Acta del Consejo Agropecuario para saber a qué nos vamos a tener en enero o febrero porque si bien resulta que ese programa no lo vamos a conocer hasta que se llegue la cuestión de apoyos nos van a salir con que hay 5 millones, pues también para hablar nosotros con nuestros núcleos agrarios y tomar las precauciones pertinentes y de no ser favorecidos como este año también nosotros tener en cuenta qué apoyo recibimos por parte de la administración y que la información nos la entreguen en copia, por correo o por oficio nos hagan llegar la totalidad del presupuesto que solicito por parte de la Dirección de Agropecuario para el ejercicio 2020.

En el uso de la palabra el Secretario Técnico del Consejo el Ing.Raúl Alemán comenta que, si quieren que quede como acuerdo, lo sube a votación del pleno y los que están por la afirmativa que levanten la mano y así lo vemos, entonces queda como acuerdo de este Consejo.

En el uso de la voz el Lic. Ignacio Ulloa Presidente Comisariado del Ejido Nextipac hace una recomendación y dice que este año en su ejido estuvieron muy dispuestos por el tema fiscal de las facturas cuando entregamos toda la documentación estuvimos platicando con alguien de tesorería y nos explicaban que los artículos 8 y 12 de las reglas de operación que las checáramos porque, estamos fuera totalmente de lo que estamos firmando y en relación a lo fiscal me gustaría que iniciaran de una vez a recabar la información si se va a apoyar el siguiente año nos fueran diciendo, porque realmente el flujo en las casas semilleras es más fácil obtener la factura en esos tiempos, porque también ellos como empresa cuando ustedes nos piden la factura ya no están teniendo ellos un flujo económico entre ellos entonces es difícil de conseguir la factura y si va haber un apoyo y ya tienen algo propuesto para poder nosotros conseguir esa factura en su momento y no estar después batallando, me gustaría que todo lo tuviéramos claro para que se iniciará de una manera anticipada.

En uso de la voz Teodoro Rivera nuevo Presidente del Comisariado Ejidal de Santa Ana Tepetitlán, quiere comentar que el apoyo que viene por parte del Bosque la Primavera ya está por llegar y estuvieron en días pasados con la unión de Ejidos en donde se presentaron unas personas de Conafor y se planteó la formación de una brigada forestal para cada ejido por lo que nosotros estamos trabajando en cómo ser vinculantes de esta brigada con el municipio de manera tal que el proyecto que tenemos es muy bueno, porque queremos hacer una guardarraya y dividir el terreno de asentamiento humano y el bosque y a la vez con un proyecto a futuro que sirva como una vía recreativa para toda la gente.

Pedro Coronado



Desarrollo
Agropecuario
Desarrollo Económico
y Combate a la Desigualdad

En el uso de la voz del Secretario Técnico el Ing. Raúl Alemán hace saber que llevó a esta secretaría técnica la solicitud del Lic. Sidney Romero Rubio Presidente de Ejido de Milpillas, para pertenecer a este consejo. Por lo cual someto a su consideración los que estén por la afirmativa de que se considere consejero levante la mano a favor, y por unanimidad es aceptado y bienvenido. Asimismo el Secretario Técnico les da la bienvenida a C.C. Teodoro Rivera, Presidente Comisariado del Ejido Santa Ana Tepetitlán, Hernán Cortés Presidente Comisariado del Ejido de Santa Cruz del Astillero y Juan Carlos Rodríguez Rodríguez, Presidente Comisariado del Ejido el Camacho mismos que reciben aplausos y son bienvenidos a este consejo.

Gobierno de
Zapopan

Dirección de Desarrollo
Agropecuario
Av. Los Robles # 1566,
Col. Jardines del Vergel
Zapopan, Jalisco, México
38182200
ext. 3240
www.zapopan.gob.mx

Por otra parte, el Secretario Técnico les hace una invitación para que asistan a la cuantificación de la parcela demostrativa. También tenemos una invitación para el curso sobre el buen uso y manejo de plaguicidas esto en el marco del programa de sanidad e inocuidad fuera de la Cuenca del Río Santiago que se desarrolla en la entidad por disposición de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural SADER del Gobierno del Estado de Jalisco en coordinación con la Universidad de Guadalajara a través del Centro Universitario de Ciencias Biológicas y Agropecuarias CUCBA el día 28 de noviembre en la Casa Ejidal de la Venta del Astillero, a las 11 de la mañana ubicada en la carretera Nogales # 55 cruce con Allende, a una cuadra de la gasolinera por lo que sí les pediríamos de quienes estén interesados en asistir se inscriban desde hoy y poder informar con cuántas personas asistirán para poder atenderlos.

En uso de la voz Ricardo Muñoz Romero quién viene en representación del Rector del CUCBA de la Universidad de Guadalajara, simplemente reiterar la invitación al curso e intercambio de opiniones y capacitación sobre el buen uso y manejo de plaguicidas aquí afortunadamente me toca ver muchos años de experiencia acumulados y con toda seguridad ustedes han convivido con los plaguicidas por lo menos 30 años o quizás más, si conviene que platiquemos un poquito al respecto que veamos lo que anteriormente eran y nos conviene a todos por la salud propia de quiénes van a consumir nuestros productos estar bien enterados del buen uso y manejo de estos plaguicidas, reitero la invitación que se hizo por parte de esta mesa a que participen en ese curso de capacitación.

En el uso de la voz el médico veterinario Manuel Núñez Sandoval en representación Juan Carlos Vázquez Becerra delegado de la SADER Federal hace mención que en estos reuniones de consejo municipal, es donde se recoge la voz que lleva el ingeniero Raúl Alemán a las reuniones del distrito y comenta que los presupuestos vienen muy reducidos y lo que resta es estar unidos como nunca, finalmente se pone a las órdenes en el CADER Tesistán y los felicita porque es de los municipios donde las asistencias son muy concurridas.

Pedro Corro G

ACTA DE LA TERCERA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO MUNICIPAL DE DESARROLLO RURAL SUSTENTABLE
DEL MUNICIPIO DE ZAPOPAN JALISCO.



L.C.P. Salvador Villaseñor Aldama
Desarrollo Agropecuario
Desarrollo Económico
y Combate a la Desigualdad

El uso de la voz de Secretario Técnico Ing. Raúl Alemán en asuntos varios comenta que en todos los ciclos hay un inicio y hay un fin, en esta vez le tocó concluir a una persona que todos ustedes conocen porque este consejo se ha convertido en una expresión de libertad sobre lo que hablamos y proponemos, es como una familia y no me dejarán mentir, uno de nuestros compañeros se acaba de jubilar y quiero pedirle al ingeniero Mario Alejandro Sánchez Guzmán que pase este presidio para que se le haga entrega de un reconocimiento por su entrega y apoyo, mismo que recibe un caluroso aplauso.

Finalmente, la presidenta del Comisariado Ejidal de La Primavera clausura y agradece la presencia de los asistentes a esta **Tercera Sesión Ordinaria** de Consejo Municipal de Desarrollo Rural Sustentable, "siendo las 14:00 catorce horas del día 25 de noviembre del 2019".

Gobierno de
Zapopan

Dirección de Desarrollo
Agropecuario
Av. Los Robles # 1566,
Col. Jardines del Vergel
Zapopan, Jalisco, México
38 18 22 00
ext. 3240
www.zapopan.gob.mx

L.C.P. SALVADOR VILLASEÑOR ALDAMA
PRESIDENTE SUPLENTE DEL CONSEJO
DE DESARROLLO RURAL SUSTENTABLE

ING. RAÚL ALEMÁN MERCADO
SECRETARIO TÉCNICO DEL CONSEJO

C. REGIDORA DENISSE DURÁN GUTIÉRREZ
PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO RURAL SUSTENTABLE

C. MIGUEL CÁRDENAS
REPRESENTANTE DEL LIC. ALBERTO ESQUER GUTIÉRREZ
SECRETARIO DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL
DEL GOBIERNO DEL ESTADO DE JALISCO





Desarrollo Agropecuario

C. ISAC GUZMÁN RAMÍREZ
REPRESENTANTE DEL C. JUAN CARLOS BECERRA
ENCARGADO DE LA SADER FEDERAL.



Gobierno de
Zapopan

Dirección de Desarrollo Agropecuario
Av. Los Robles # 1566,
Col. Jardines del Vergel
Zapopan, Jalisco, México
38 18 22 00
ext. 3240
www.zapopan.gob.mx

C. JUAN TORRES PÉREZ
SUPLENTE DE LA ASOCIACIÓN DE PORCICULTORES DE ZAPOPAN

C. ANDRÉS CANALES LEAÑO
SUPLENTE DEL LIC. ANTONIO LEAÑO REYES
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE GUADALAJARA

C. RICARDO NUÑO ROMERO
SUPLENTE DEL DR. CARLOS BEAS ZARATE
RECTOR DEL C.U.C.B.A. DE LA UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA

Pco. Dros.

C. FRANCISCO SÁNCHEZ CASILLAS
PRESIDENTE DE LA UNION DE EJIDOS DE ZAPOPAN Y PRESIDENTE DEL
EJIDO TESISTÁN

C. ARMANDO JAVIER SÁNCHEZ LOMELÍ
REPRESENTANTE DE LA ASOCIACIÓN DE PROPIETARIOS RURALES DE
ZAPOPAN Y PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN DE PROPIETARIOS RURALES
DE SAN ESTEBAN.





H. G. M.
Desarrollo
Agropecuario
Desarrollo Económico
y Combate a la Desigualdad

C. HÉCTOR GILBERTO MENDOZA VELÁZQUEZ
SUPLENTE DEL ING. ADALBERTO VELASCO ANTILLÓN
PRESIDENTE DEL CONSEJO DIRECTIVO DE LA UNIÓN REGIONAL
GANADERA DE JALISCO



Gobierno de
Zapopan

Dirección de Desarrollo
Agropecuario
Av. Los Robles # 1566,
Col. Jardines del Vergel
Zapopan, Jalisco, México
38 18 22 00
ext. 3240
www.zapopan.gob.mx

C. MIGUEL ARRIAGA SUÁREZ
PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN AGRÍCOLA LOCAL DE ZAPOPAN

David Mercado
C. DAVID MERCADO CASTRO
PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN DE PROPIETARIOS RURALES DE
HUAXTLA

C. BARTOLO GARCIA PALAFOX
PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN DE PROPIETARIOS RURALES DEL
NOROESTE DE ZAPOPAN

Luis Jorge Pedroza Macías
C. LUIS JORGE PEDROZA MACÍAS
REPRESENTANTE DE PROPIETARIOS RURALES DE LA ZONA NORTE DEL
BOSQUE DE LA PRIMAVERA

Pedro Corona Orozco
C. PEDRO CORONA OROZCO
PRESIDENTE DE LA COMUNIDAD INDÍGENA DE SAN ESTEBAN

José Casillas Martínez
C. JOSÉ CASILLAS MARTÍNEZ
PRESIDENTE DE LA COMUNIDAD INDÍGENA DE SAN FRANCISCO IXCATLÁN





Sra. J. S.
**Desarrollo
Agropecuario**
Desarrollo Económico
y Combate a la Desigualdad

C. JAIME SALAS TORRES
SUPLENTE
PRESIDENTE DE LA COMUNIDAD INDÍGENA DE MEZQUITÁN



Gobierno de
Zapopan

Dirección de Desarrollo
Agropecuario
Av. Los Robles # 1566,
Col. Jardines del Vergel
Zapopan, Jalisco, México
38 18 22 00
ext. 3240
www.zapopan.gob.mx

Mercedes Tapia Juárez
C. MERCEDES TAPIA JUÁREZ
LA PRESIDENTE DEL EJIDO COFRADÍA

Doroteo Campos Espinoza
C. DOROTEO CAMPOS ESPINOZA
PRESIDENTE DEL EJIDO COPALA

David Rodríguez López
C. DAVID RODRÍGUEZ LÓPEZ
PRESIDENTE DEL EJIDO EL CAMACHO

Martín Ernesto Ramírez Castro
C. MARTÍN ERNESTO RAMÍREZ CASTRO
PRESIDENTE DEL EJIDO IXCATÁN

Francisco Olmos García
C. FRANCISCO OLmos GARCIA
PRESIDENTE DEL EJIDO JOCOTÁN

M. de Jesús Franco Pérez
C. MA. DE JESÚS FRANCO PÉREZ
PRESIDENTE DEL EJIDO LA PRIMAVERA

Humberto Navarro Mora
C. HUMBERTO NAVARRO MORA
PRESIDENTE DEL EJIDO LA VENTA DEL ASTILLERO





Sra. Pérez
**Desarrollo
Agropecuario**
Desarrollo Económico
y Combate a la Desigualdad



Gobierno de
Zapopan

Dirección de Desarrollo
Agropecuario
Av. Los Robles # 1566,
Col. Jardines del Vergel
Zapopan, Jalisco, México
38 18 22 00
ext. 3240
www.zapopan.gob.mx

C. JORGE LUIS PALAFOX VILLALOBOS
PRESIDENTE DEL EJIDO MESA DE SAN JUAN

Jorge Luis Palafox
C. ROBERTO BECERRA VILLARREAL
PRESIDENTE DEL EJIDO MILPILLAS MESA DE SAN JUAN BAUTISTA

Roberto Becerra
C. GERARDO IGNACIO ULLOA ARTEAGA
PRESIDENTE DEL EJIDO NEXTIPAC

Gerardo Ulloa
C. SEVERO VARGAS RODRÍGUEZ
PRESIDENTE DEL EJIDO NUEVO SAN MARTÍN

Miguel Meza Corona
C. JOSÉ MIGUEL MEZA CORONA
PRESIDENTE DEL EJIDO SAN ESTEBAN

C. LORETO M. RAMOS MIRAMONTES
PRESIDENTE DEL EJIDO SAN JUAN DE OCOTÁN

Bernabe Sanchez Lazo
C. BERNABÉ SÁNCHEZ LAZO
PRESIDENTE DEL EJIDO SANTA ANA TEPESTITLÁN

Hernán Gutiérrez
C. JOSÉ PONCE JIMÉNEZ ÁVILA
PRESIDENTE DEL EJIDO SANTA CRUZ DEL ASTILLERO





**Desarrollo
Agropecuario**
Desarrollo Económico
y Combate a la Desigualdad

C. ABRAHAM MENDOZA VELÁZQUEZ
PRESIDENTE DEL EJIDO SANTA LUCÍA



Gobierno de
Zapopan

C. BENJAMÍN MARTÍNEZ CUEVAS
PRESIDENTE DEL EJIDO VILLA DE CUERÁMBARO

C. FRANCISCO GONZÁLES RIVAS
SUPLENTE DEL EJIDO ZOQUIPAN

Dirección de Desarrollo
Agropecuario
Av. Los Robles # 1566,
Col. Jardines del Vergel
Zapopan, Jalisco, México
38 18 22 00
ext. 3240
www.zapopan.gob.mx





Gobierno de
Zapopan



Desarrollo
Agropecuario
Desarrollo Económico
y Combate a la Desigualdad

4^a Sesión Consejo Municipal de
Desarrollo Rural Sustentable 2020
6 de Marzo, en el la Casa Ejidal
de Nextipac.

Manuel V.

Paco. Gómez

FE DE ERRATAS DEL ACTA QUE CORRESPONDE A LA TERCERA SESION ORDINARIA DEL CONSEJO MUNICIPAL DE DESARROLLO RURAL SUSTENTABLE DEL MUNICIPIO DE ZAPOPAN celebrada el día 25 veinticinco de noviembre de 2019 dos mil diez y nueve a las 11:30 once treinta horas del día

Se acuerda anexar una fe de erratas para que el próximo viernes 6 de marzo se firme el acta anterior. Las imprecisiones son En la página cuatro **dice** el presidente del ejido de Ixcatán hace uso de la voz (**debe decir**); el Presidente Comisariado de Bienes Comunales de la comunidad Indígena de San Francisco de Ixcatlan Donde hace referencia a peticiones de maquinaria para su comunidad.

Manuel V.

Una referencia ~~que~~ hizo el Lic. Salvador Villaseñor Aldama, Presidente Suplente del Consejo Municipal de Desarrollo Rural Sustentable donde menciona algunos predios, algunos caminos, **Dice**; brecha poniente del predio el castillo **Debe decir** El Carricillo.

Otro **dice** mesa chica de los laureles **debe decir** mesa chica **guion** los laureles Continúa haciendo uso de la voz Presidente Comisariado de Bienes comunales, de la Comunidad Indígena de San Francisco de Ixcatlan; yo pedí que referente a las geotérmicas que este consejo nos consiguiese la información sobre la **geotérmica Ixcatán y geotérmica la soledad**, que involucra dos mil Hectáreas planteado en el acta anterior “que se asiente”. **Conocer la información** ya que no fue asentado.

El consejo tiene facultades para conocer la información. Pedimos que el ayuntamiento por medio de la autoridad nos de esa información. De esos permisos y concesiones.

José Rangel Palomar

David Mercado

Mario Flores

Pedro Coronado

Hector Latorre

Cesar Alfonso R

Juan Diaz